

Communiqué de presse sur l'initiative *Nous, auxiliaires !* 4 décisions concrètes pour valoriser le métier d'auxiliaire

Le Président de la République a promis un plan massif de revalorisation de l'ensemble des carrières pour le personnel soignant. **Les auxiliaires de vie, en première ligne aux côtés des plus vulnérables, ne veulent pas être les oubliés de ce plan.**

Ces derniers jours, 43 auxiliaires¹ et 24 dirigeants² de plusieurs structures d'aide à domicile, privées et associatives de toute la France ont décidé de travailler ensemble pour formuler **4 propositions concrètes pour revaloriser tout de suite et maintenant le métier d'auxiliaire de vie**. Ces propositions émanent **d'une étude réalisée auprès de 1100 auxiliaires** et des rapports Libault et El Khomri parus en 2019 :

1. Inscription dans les répertoires nationaux des professionnels de santé
2. Rémunération de 1500€ net/ mois pour les auxiliaires à temps plein
3. Un métier = une seule branche, une seule convention collective, un seul OPCO (opérateur de compétence)
4. Toutes les sociétés commerciales du secteur ESUS (Entreprise Solidaire d'Utilité Sociale) ou société à mission

En parallèle, nous avons créé **une pétition** : <https://bit.ly/petition-auxiliaires-de-vie> **pour que les auxiliaires et acteurs du secteurs puissent nous rejoindre**. En quelques jours, nous avons recueilli près de 2000 signatures.

La démarche est soutenue par Edgar Morin, Boris Cyrulnik, Laurent Berger, Laurent Escure, Myriam El Khomri, Dominique Libault, Nicole Notat, Xavier Emmanuelli, Michèle Delaunay, Alain Rousset, Françoise Jeanson, Marie de Hennezel, Julie Gayet, Axel Kahn, Jean Viard, Hervé Le Bras, Jérôme Shatzmann, Armelle Weisman, David Rivoire, Alexandre Jost, Frédéric Bardeau, Géraldine Bardeau, Jean-Claude Dupuis, François Silva, Laurence Méhaignerie, Alain Schnapper, Eric Delannoy, Emery Jacquillat, Elodie Mellière, Kevin André. Plusieurs organisations soutiennent également : CFDT, UNSA, collectif l'Humain d'abord.

Le rapport de l'étude a été présenté le mercredi 29 avril à 11h en conférence de presse. Ont témoigné 4 auxiliaires de vie de structures différentes : Isabel De Souza Texeira (Alliance Vie Fontainebleau), Frédérick Bily (ATOUSAGES), Soafara Emile (Louvéea Nancy), et Isabelle Vignaud (Alenvi). 2 dirigeants de structures d'aide à domicile ont également participé : Arnold Fauquette (Vivat) et David Le Norcy (Aide@venir). Thibault de Saint Blancard (Alenvi) a animé cette conférence de presse.

¹ Liste en annexe

² Liste en annexe

Contacts de l'initiative *Nous, auxiliaires* !

- Fabienne Barboza, auxiliaire de vie Alenvi : 06 29 58 69 98

- Thibault de Saint Blancard - Dirigeant Alenvi – thibault@alenvi.io 06 61 43 57 86

Liste des auxiliaires de vie à l'initiative de *Nous, auxiliaires* !

Structure Alliance vie - Fontainebleau

Christelle DUAUX

Isabel DE SOUZA TEIXEIRA

Eva BENAIN

Sophie BARLIS

Christine MONGIN

Structure Louvéa - Nancy

Soafara EMILE

Sandrine LANGLARD

Conchitta PINNA

Corinne RIEBEL

Pauline RICHARD

Ghizlène SEGHIER

Nicole TAILLEUR

Angélique TROADEC

Karen HABERMACHER

Structure Alenvi - Paris

Isabelle Vignaud,

Fabienne Barboza

Amoïn Mahaut

Laeticia Kionga

Jean-Gilles Bougelet

Frédérique BERGOZ

Karima Hilson

Structure A tous âges - Nantes

Frédéric BILY

Peggy LELIEVRE

Sadia MEDDAHI

Océane BLANCO

Cyrielle LISON

Nicolas BRARD

Jean Evens GARRAUD

Cristina BATARD

Cécilia BOURDAIS

Laury CHATHUANT

Nicole CHATHUANT

Charlène LAPORTE

Mercredi 29 avril 2020

Marie Denise LAMARRE
Maxime LAMARRE
Marie Josée LENO
Sandrine PAGES
Joaninha PEMBA
Catherine ROCHER
Guirlaine ROSICLAIRE
Maud TESSIER
Sylvie TESSIER
Ophélie TETU

Liste des Dirigeants associés à l'initiative de *Nous, auxiliaires* !

Arnold Fauquette (Vivat – Marcq-en-Baroeuil)
Antoine Blondel (Adhap Services - Rouen)
Guillaume Alsac (Soignons Humain - Wambrechies)
Antoine Martin Laprade (Alliance Vie - Fontainebleau)
Matthieu Charnelet (La main de Jeanne - Béziers)
Guillaume Leenhardt (A vos côtés - Montpellier)
Véronique Scida (Louvéa - Nancy)
Muriel Le Devehat (A tous âges - Nantes)
Etienne George (Adhap Services - Orsay)
David Le Norcy (Aide@venir - Bordeaux)
Elodie Truteau (Le Coocon - Niort)
Olivier Müller (Apef - Rouen)
Eric Deneufbourg (Humane 44 - Nantes)
Arnaud Caille (AMF-AD - Maubeuge)
Audrey Blin (UNA Pays Alençon Perche)
Séverine Coge-Klein (Azaé - Rouen)
Martine Typret (Proxidom – Noyelles-Godault)
Cathy Meunier (ADN 87 - Limoges)
Alain Beaurepaire (ADAR Fourmies)
Aurélie Nicolas (Atelier 48 - Nantes)
Karine Boisramé (Atelier 48 - Nantes)
Thibault de Saint Blancard (Alenvi - Paris)
Clément Saint Olive (Alenvi - Paris)
Guillaume Desnoës (Alenvi - Paris)



Le projet Atousages créé il y a 10 ans à Nantes, est de proposer des prestations d'aide à domicile de qualité, utiles dans le quotidien des personnes qui en ont besoin, en raison de leur âge, de leur dépendance, ou de leur emploi du temps surchargé ...

Alliance Vie est née en septembre 2009 de la réunion de plusieurs agences spécialisées dans l'aide à la personne. Agréée par l'Etat, résolument engagée dans une démarche de qualité, Alliance Vie se distingue par ses valeurs de proximité et d'individualisation de l'offre de service. Elle agit soit comme prestataire (employeur de son personnel), soit comme mandataire (aide aux particulier employeur).



L'agence Louvéa (anciennement VITAME) est présente dans l'agglomération nancéienne depuis 2005. Fondée et dirigée par Véronique SCIDA, elle est constituée d'une équipe de professionnels qualifiés et expérimentés.



Entreprise solidaire d'utilité sociale créée en 2016. Basée à Paris et à Lyon, l'entreprise emploie 75 personnes. Elle a pour raison d'être l'humanisation de l'accompagnement à domicile des personnes âgées en valorisant les professionnels et en réconciliant les enjeux humains et économiques. Alenvi développe des communautés autonomes « d'auxiliaires d'envie » qui fournissent un accompagnement humain et sur mesure.